



**Conseil de Quartier Saint Blaise
Compte rendu Réunion du Lundi 3 mars 2025
19h - Salle Leuwen**

Présents : Bernard Laborde, Irène Laborde, Sophie Duval, Gérald Thomas, Viviane Laurent-Delagrangé, Muriel Fordant, Marie-Amélie Boulon, Annie Ouvrard, Josette Legrand, Véronique Bernard, Francette Jean-Baptiste, Sylvie Ollivier, Dominique Broszkiewicz, Marc Collet, Martine Birling, Véronique Gay, Damien Carmona (CQ Réunion Père-Lachaise)

Excusé(e)s : Clara Huynh, Michel Briantais

Mairie : Lucas MOYE

Présentation Projets : Angèle Michel

DÉROULEMENT DE LA RÉUNION

1 –Tour de table de présentation.

2 –Validation du compte rendu du Conseil de Quartier du 03 février 2025.

3 – Retour de l'association Veni Verdi.

Angèle Michel, salariée de *Veni Verdi*, présente l'association puis un bilan des activités menées en 2024 grâce au soutien du Conseil de Quartier Saint Blaise.

L'association *Veni Verdi*, agréée par l'Éducation Nationale, existe depuis 13 ans et elle occupe le toit de la Salamandre depuis 3 ans. Il y est pratiqué des plantations de légumes et de fleurs. Un marché de saison a lieu de mai à novembre au pied de l'immeuble.

Les activités prennent 2 formes :

- des ateliers pour enfants, 1 mercredi par mois, 9 dans l'année en tout. Ils se déroulent le mercredi après-midi dans le square de la Salamandre. Ils sont pris en charge par un salarié et un bénévole et ont un caractère à la fois ludique et pédagogique (ils ont pour objectif de donner des connaissances aux enfants sur les plantes et les légumes). Ces ateliers nécessitent 1 h de préparation et durent 1h.

- 3 journées portes ouvertes pour les familles le samedi après-midi sur les toits de la Salamandre.

Une question a été posée sur les différentes subventions accordées.

Angèle Michel répond que la subvention du Conseil de Quartier ne concerne que les activités présentées et que ces dernières sont co-financées par la CAF et le Conseil de Quartier Saint Blaise (à hauteur de 2 858€ sur les 4 000€).

4 – Réunion publique du 13 février 2025.

C'est la 1ère depuis 2019. Il y a eu un temps de préparation important tant au niveau du diaporama que de l'intervention. 4 élus de la Mairie du XXème étaient présents pour répondre aux questions des habitants.

- Il y aurait des améliorations à prévoir : le lieu n'était pas le plus approprié, une école est un lieu plus connu des habitants. Nous notons également un manque de communication concernant cette réunion.

- Il y a des points positifs : le travail du Conseil de Quartier a été présenté de manière collective, les membres ont pu répondre aux questions des habitants. Cela permet de renforcer le lien avec les habitants du quartier, qui étaient relativement nombreux (environ 50 personnes étaient présentes). La coordination avec la Mairie a été bien menée.

Une réflexion a été engagée sur la poursuite des Conseils de Quartier en fonction des élections municipales. Le conseil de quartier est une instance de démocratie locale inscrite dans la loi mais son fonctionnement dépend de la municipalité.

5 – Embellir Votre Quartier

Nous avons jusqu'au 30 avril pour proposer nos idées.

Quelques idées ont été proposées : rénovation de la galerie commerciale, piste cyclable au niveau de la Porte de Bagnolet, végétalisation devant l'école Anne Sylvestre, revêtement anti-bruit, piétonnisation d'une partie de la rue Srebrenica.

Un groupe de travail se réunit **le lundi 10 mars à 18h30**, salle Lucien Leuwen.

6- Parcours « Propreté » du 17 mars 2025.

Ce parcours est à l'initiative d'un collectif d'habitants d'Alquier Debrousse. La Mairie propose une déambulation partant de l'Ehpad Alquier Debrousse et ciblant les points critiques en matière de propreté. Le trajet est à définir.

7- Vote du projet « KASHINK »

Le 24 février les Conseils de Quartier Saint Blaise et Réunion-Père Lachaise se sont réunis en présence de M. Calori. Les œuvres de l'artiste se situant sur ces 2 quartiers, les 2 Conseils de Quartier sont concernés.

Les actions se dérouleront entre mars et juin 2025.

Le 13 juin 2025, la médiathèque Marguerite Duras accueillerait des conférences ainsi qu'une présentation du travail de l'artiste. Sont également prévus des ateliers avec les enfants, la projection d'un film au square du Casque d'Or.

Le budget concerne 4 demandes :

- le film,
- les cartes, autocollants et dépliants,
- le travail de Kashink,
- les ateliers et les conférences.

Vote :

contre : 2

abstention : 3

pour : 11

Certains membres désapprouvent l'idée de financer une artiste mondialement connue et qui n'a pas besoin du soutien d'un conseil de quartier pour se faire connaître.

Le débat a également porté sur le montant de la subvention. Une demande a été faite au PDL pour savoir si cette action pouvait rentrer dans le cadre du budget d'investissement.

8- Communication du Conseil de Quartier Saint Blaise

Le Conseil de quartier s'interroge sur la manière de mieux (plus) communiquer auprès des habitants du quartier : liste de diffusion, gestion de la boîte mail du Conseil de Quartier, panneaux d'affichage.

Il n'existe qu'un seul panneau dédié à la communication du Conseil de Quartier Saint Blaise, il est situé sur le mur de l'école Eugène Reisz.

Véronique Gay a annoncé son départ. Nous la remercions pour son investissement dans le Conseil de quartier et regrettons cette décision.

Rédactrice : Marie-Amélie BOULIN
